

VARIAS

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y á la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, Rafael Alpizar A.

Año III

San José, jueves 28 de Mayo de 1903

Número 780

— OBSERVACIONES —

El día se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

AGENCIAS

—DE—

EL DIA

—DE—

Cartago.	Jesús Salazar K.
Alajuela.	Gustavo Paniagua.
Heredia.	Nicolás Cartin
Barba.	Santa Bárbara. }
Limón.	F. F. de Aitamira
Santiago.	José Rojas
Juan Viñas.	Federico Aymerich
San Ramón.	Jenaro Vargas M.
La Unión.	Máximo Solano
Escazú.	Benjamín Herrera
Santo Domingo.	Víctor M. Sáenz
Desamparados.	Rafael Solano
Grecia.	J. Elías Ramos
Naranjo.	J. Elías Ramos
Puntarenas.	Carlos Clavera
Esparta.	Gerardo Ugalde
Liberia.	Gonzalo Villar
Atenas.	Virgilio Alvarado
San Mateo.	Fidel Quesada
Palmares.	Trino Araya M.
Miramar.	Mateo Mena
Sta. María de Dota.	Daniel Flores
Guadalupe.	Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 1 o/o tengo en cargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

AVISO

Se venden las siguientes fincas de propiedad de la Casa J. R. R. Troyo & Ca.:

En Cartago:

1ª.—La que era de don Salvador Gurdían sita en Navarro, que es terreno sembrado de café con una casa, lindante: Norte, tierras del común del barrio de San Francisco, río Navarro en medio. Sur, terrenos de don Jesús Jiménez. Este y Oeste, propiedad de Juana Sancho.—Mide como tres manzanas.

2ª.—La que era de Crisanto Matamoros sita en Río Claro, barrio de San Francisco, que es terreno de café, lindante: Norte y Este, propiedad de Francisco de Paula Coto. Oeste, camino de Navarro y río del Agua Caliente. Sur, propiedad de Crisanto Torres.—Mide como dos y media manzanas.

3ª.—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcional á ₡ 1,500 en que se valoró la finca, tomo 372, folio 398, número 8,492, que era de Felicitas Brenes, sita la finca en San Juan de Tobosi y cultivada de potrero; lindante: Norte, propiedad de Tomás Fuentes. Sur, ídem de León Fuentes. Este, ídem de Tomás Fuentes y Oeste la entrada á esta finca y propiedad de Tomás Fuentes.—Mide 23 manzanas 3,643 varas cuadradas.

4ª.—Un derecho de ₡ 1146-35 proporcional á ₡ 1500 en la finca tomo 415, folio 321, número 15,552, asiento 5, que era de la misma señora Felicitas Brenes, situada la finca en la Peña y es terreno de agricultura. Linda: Norte, camino en medio propiedad de Ramón Aguilera y Lino Fuentes. Sur, tierras de los vecinos de Guadalupe y Concepción. Este, propiedad de Lucas Cordero. Oeste, ídem de los vecinos de Guadalupe. Mide la finca 15 hectáreas, 37 areas, 57 centiarias 113 decímetros cuadrados.

5ª.—La finca que era de Cristóbal Gamboa que es terreno cultivado parte de café y parte de potrero y montaña sita en Palomo, lindante: Norte y Este, propiedad de Concepción Castillo y José María Guzmán. Sur, Río Palomo, camino en medio y tierra del pueblo de Orisi. Oeste, propiedad de Simón García, Río Grande. Mide 22 hectáreas, 49 areas, 43 centiáreas, 64 decímetros cuadrados.

6ª.—Otra finca que era del mismo Cristóbal Gamboa, sita como la anterior, cultivada de potrero en parte y el resto de montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y Manuel Gómez. Sur, ídem de Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Oeste, ídem de Pedro Albertazzi, y Este, ídem de los herederos de Ciriaco Coto. Mide 37 manzanas.

7ª.—Otra finca que era del mismo Gamboa, sita como la anterior, terreno de cafetal y monte, lindante: Norte, propiedad de Pedro Albertazzi. Sur, ídem de Cristóbal Gamboa. Este, ídem del citado Albertazzi y Oeste, ídem del citado Gamboa. Mide 2 manzanas 5,325 varas cuadradas.

8ª.—Otra que era del mismo Gamboa, sita en Orosi, terreno de potrero y montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y José María Chaves. Sur, ídem de José Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Este, ídem de José Concepción Castillo. Oeste, Río Grande de Reventazón en medio, terrenos de la legua de la villa del Paraíso. Mide 53 manzanas 1,031 varas cuadradas.

En Limón:

9ª.—Terreno que era de la señora Athalia Forrestier, en montaña parte de la sección Oeste del Lote número 18 del primer orden, sito en la primera división atlántica, lindante: Norte, línea férrea á cien pies ingleses de distancia. Sur, lote número 18 de segunda orden, calle en medio. Este, la parte de este mismo lote número 18 de primer orden de Adán C. Muller. Oeste, propiedad de Athalia Forrestier. Mide 48 hectáreas, 92 areas, 27 centiáreas.

En San José:

10.—Terreno cultivado parte de café, parte de potrero, parte de cultivar granos y parte de montaña sito en Santa Ana, que era de Rafael Arroyo, lindante: Norte, propiedad de José Chavarría Carvajal. Sur, calle en medio ídem de Pablo Angulo y Rafaela Delgado. Este, propiedad de Juan Guerrero y Rafael Porras. Oeste, calle en medio propiedad de José María Villalobos. Mide como 9 hectáreas 78 áreas 45 centiáreas 44 decímetros cuadrados

11.—Terreno parte de potrero y el resto en montaña con dos casas, que era de Juan Julio Ricardo, sito en Los Frailes, lindante: Norte, Sur y Oeste: propiedad de Virgilio Mena Jiménez. Este: calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena. Mide el terreno como 4 hectáreas 8922 metros 72 decímetros cuadrados.

En San Ramón:

12.—Terreno de café que era de Ramón Salas sito en el centro de la Villa de San Ramón, lindante: Norte, calle en medio propiedad de Juan Bermúdez. Sur, propiedad de Ramón Salas. Este, calle en medio ídem de la sucesión de Paulino Acosta. Oeste, propiedad de Ramón Salas. Mide 17 áreas 47 centiáreas 24 decímetros cuadrados.

En Heredia:

13.—Finca que era de don Pedro Gutiérrez Sáenz, q' es terreno de café sito en la tercera manzana al sur de la Plaza Principal de Heredia, lindante: Norte, calle pública en medio propiedad de Braulio Morales. Sur, ídem de herederos de Gertrudis Madrigal. Este, ídem de Francisco González Zumbado. Oeste, ídem de Joaquín Gutiérrez y Joaquín María Flores. Mide: 7 metros 524 milímetros de frente por 41 metros 800 milímetros de fondo.

14.—Otra que era del mismo señor Pedro Gutiérrez que es una casa de habitación con el solar en que está ubicada sitios en la segunda manzana al sur de la Iglesia Parroquial de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Blas Zamora. Sur, calle pública en medio propiedad del Presbítero Benito Sáenz y herederos del finado Juan Sáenz. Este, calle pública en medio propiedad del citado Presbítero. Oeste, propiedad de Juan María Marchena y Leocadia Cartín. Mide la casa como 30 varas de frente por igual fondo, y el solar 30 varas de frente por 60 varas de fondo.

15.—Otra que era del mismo señor que es una casa y solar sitios en el centro de la ciudad de Heredia. Linda: Norte, calle en medio propiedad de Juan Quesada. Sur, propiedad de Manuel Solano. Este, ídem de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública en medio propiedad de José Quesada. Mide la casa 9 varas de frente por 5 varas de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 varas de fondo.

16.—Casa y solar que eran de Buenaventura Ortiz Jiménez, sitios en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Amado Rosabl. Sur, ídem de Juan Quesada y Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio ídem de Josefa González. Oeste, propiedad de Soledad Sancho. Mide la casa 8 metros 360 milímetros de frente por 20 metros 900 milímetros de fondo.

17.—Solar que era del mismo señor Ortiz, sito en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Ezequiel Fonseca. Sur, ídem de Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio propiedad de herederos de Nicolás Hernández. Oeste, ídem de Joaquín Fonseca. Mide 2 metros 90 mm. frente por 17 metros 556 mm. fondo

18.—Solar cultivado de café con una casa que era de Federico Velarde, sita como la anterior, lindante: Norte, propiedad de Rogelio Bernini. Sur, ídem de Juan Pedro Chaverri. Este, ídem del citado Bernini. Oeste, ídem de José María Camacho. Mide el solar y la casa 11 metros frente y 7 de fondo.

Para precio y demás condiciones entenderse con J. R. R. Troyo y Compañía en liquidación, oficina del Licenciado don Alberto Pacheco.

San José, 1º de Mayo de 1903.

EL DIA

Director,
Rafael Alpizar A.

Administrador,
Faustino León

San José, 28 de mayo de 1903

Algo sobre Hispano-América

LO QUE DICE LA PRENSA DE LOS
ESTADOS UNIDOS

MEXICO—La cuestión palpitante en México es el arreglo de su moneda.

El alza inesperada que ha tenido últimamente el valor de la plata en los mercados del mundo afecta casi tanto y tan desagradablemente á dicho país como la baja en el valor del metal blanco, baja iniciada desde hace años y sostenida sin interrupción.

Afecta á México el alza en el valor de la plata porque se teme que él dé lugar á la exportación excesiva de su moneda, ocasionando así la carencia del medio circulante.

El hábil Ministro de Hacienda de dicho país, señor Limantour, vino á los Estados Unidos y de aquí fué á Europa con el objeto de contratar un grande empréstito que permita á México si no la franca adopción del talón de oro, sí cuando menos el establecimiento de una relación fija entre su moneda de plata y el metal amarillo que ponga término á la inatabilidad de cambios y valores de que tanto sufre el comercio y el pueblo de aquella progresista República.

GUATEMALA—En Guatemala han desaparecido las dificultades de carácter internacional q' amenazaron la paz en Centro América. El Gobierno, se dedica hoy á mejorar la situación económica del país.

HONDURAS.—También en aquel país se ha concluido ya la revolución á que dió lugar el deseo del General Sierra de continuar en el Poder á despecho del voto casi unánime que para Presidente de la República se dió al General Bonilla en las elecciones últimas.

El General Bonilla ha tomado ya posesión de su alto car-

go y mucho espera el país de tan popular magistrado.

NICARAGUA.—La revolución que estalló hace poco tiempo en Nicaragua ha sido suprimida.

COSTA RICA.—La situación de la progresista y rica República de Costa Rica es de lo mejor en Centro América; dicho país no ha sufrido tantos perjuicios con la baja del precio del café como las repúblicas vecinas.

Un acontecimiento de sensación ocurrido en San José, capital de Costa Rica, hace pocos días, fué el haber sido abofeteado públicamente en el Teatro Nacional, el ex-Presidente de aquella República, señor Rafael Iglesias, por el Abogado Andrés Venegas, persona de alta prominencia en aquel país, á quien el señor Iglesias persiguió y perjudicó atrozmente según se asegura, cuando estuvo en la Presidencia. Como el señor Iglesias es Comendador de la Legión de Honor y no exigió la reparación debida por la afrenta pública de que fué víctima, se dice en París que su nombre será borrado de la lista de miembros de aquella famosa institución.

EL SALVADOR.—El nuevo Presidente de esa República, señor José P. Escalón, ha sido muy bien recibido en todo el país, y desaparecidas ya las dificultades que amenazaron un rompimiento con la República de Guatemala, nada se opone al orden y adelanto público.

La única dificultad pendiente de solución es la relativa á la cuestión Burrell, en cuyo asunto la República del Salvador fué condenada por un tribunal de arbitraje á pagar más de medio millón de pesos en oro á la compañía americana de aquel nombre.

REP. DE COLOMBIA.—Se teme, y con algún fundamento, que el Congreso Colombiano próximo á reunirse en Bogotá no apruebe el contrato con los Estados Unidos relativo al Canal de Panamá.

REP. DE CHILE.—Agitaciones políticas internas, dificultades financieras y grandes huelgas, tienen en estado de intranquilidad á la República de Chile.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Scrapio Tomas.

COLABORADORES

Entre paréntesis

(NOTAS PARA UNA CRÍTICA)

III

(Una breve rectificación al § II publicado el 26 del mes que corre: en mi original digo: "En esta segunda estrofa repite el poeta, como si fuesen oro molido, nada menos que seis versos etc.", y en la imprenta pusieron fuera por fuesen).

"...contra el dragón del interés pequeño (¿6 070 ó cuál? El ripio no puede ser más visible)... La mariposa azul del pensamiento (¿por qué azul, aunque ese color le dieron Víctor Hugo, Rubén Darío y otros?)... ¡Ah, los poetas! Pobres luchadores que saltan á la arena de la vida (¿que saltan? ningunos chapulines), disparando sus rimas que son flores (¿buenos proyectiles! Ya antes había dicho el poeta: "Esparciendo sus versos que son flores;" después, "De tus geniales versos que son flores," y más abajo, "Que damos á los versos que son flores:" mucho pan por medio me parece, esto es, muchas flores. Sólo que sea por halagar al Dr. Flores...) contra el torreón añoso do tiene el desaliento su guarida! (¿disparan do rimas contra el torreón añoso do tiene el desaliento su guarida? Lléveme patillas si lo entiendo)... Ruedan hasta el abismo lleno de podredumbre, lleno de lodazales, donde yacen exangües y vencidos, vertiendo amargo llanto, todos los que maltrata el desencanto (el abismo no tiene fondo, luego no puede estar lleno de esas porquerías que Ud. indica; si yacen exangües, no pueden estar vertiendo amargo llanto todos los que maltrataba el desencanto; ese maltrato del desencanto es lo más falto de poesía y de verdad que puede darse, porque maltratar supone daño físico, más que moral)..."

(Continuará.)

UN PROSISTA.

DE TODAS PARTES

25 DE MAYO—1903.

RUSIA.—San Petersburgo.—La retirada de las fuerzas rusas de Manchuria meridional está produciendo notable cambio en las condiciones locales, según asegura un despacho del corresponsal del "Novoe Vremya," en Vladivostock.—

La insolencia de las tribus crece cada día más. Los chinos residentes en Mukden y Kirin, temen por sus vidas. Los jornaleros chinos están congregándose á lo largo del ferrocarril oriental chino. Se calcula que en la ciudad de Habin hay lo menos de 4,000 á 5,000 chinos á lo largo de la línea meridional y septentrional. Con respecto á la concesión obtenida por una empresa rusa, en las riberas del río Yalu, se dice que se ha formado en el reino de Corea una Compañía rusa con un capital de un millón quinientos mil pesos para explotar dicha concesión. Varios millares de jornaleros están ya en camino para Corea. Los principales empleados de la Compañía son, en su mayor parte, empleados del ferrocarril occidental.

Clases de Solfeo y Teoría Musical á precios económicos, en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

ALEMANIA.—Berlín.—La prensa alemana se muestra muy resentida porque ha circulado la noticia de que el Gobierno piensa colocar, en donde está situada la nueva Catedral, la estatua de Carlos V. En un recorte de periódico se dice que el Emperador Guillermo escribió lo siguiente: "Además de la estatua de Carlos V, se colocarán las de Diocleciano, de Nerón, de Torquemada y de Alba. Se ha propuesto también la de Lucifer, pero no se ha resuelto aún si sería más conveniente colocarla en el púlpito ó en el palacio dedicado á los Emperadores."

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

GRAN BRETAÑA.—Londres.—El Times publica una carta interesante escrita por Jonathan Hutchison, acerca de las causas de la lepra. El señor Hutchison, ex Presidente del real Colegio de Cirujanos, goza de gran fama como hombre de ciencia. Sus investigaciones sobre esa penosa enfermedad las practicó en la India. En la referida carta expresa la convicción de que el pescado es una de las causas de la lepra y que los días de vigilia que guardan los católicos son responsables, en gran parte, del desarrollo que tan tremendo mal va tomando. Opina que en aquellos lugares donde no hay seguridad de obtener pescado fresco, en buenas condiciones, se debe prohibir. No

creo dice el referido médico, que el contagio pueda obtenerse de una persona á otra, sino mediante relaciones íntimas así como tampoco creo que las cruzadas fueran responsables de la lepra que azotó á Europa durante la Edad Media; creo firmemente que en ello influyó el cristianismo que ordena comer pescado á las gentes durante muchos días del año. Temo que esté sucediendo lo mismo en la India, pues donde quiera que han tenido éxito los esfuerzos de los misioneros católicos se ha aumentado la lepra. Según mis cálculos el pro-sélito corre veinte veces más el riesgo de coger la enfermedad que el que permanece firme. Me atrevo á decir que en la mayoría de los casos el riesgo es 90 veces mayor. En apoyo de su teoría el Dr. Hutchison cita cifras recogidas por el censo. El Jaf de la India, que se alimenta exclusivamente de legumbres, no podrá nunca coger la lepra, mientras que el católico sí está horriblemente expuesto á contraer la enfermedad. Constituye esto una prueba de que la lepra no es contagiosa. El Dr. recomienda varios remedios para sanear el pescado.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Scrapio Tomas

FRANCIA.—París.—Ha causado profunda sensación en toda la República el número de muertos y heridos habidos en la carrera de automóviles de París á Madrid, la cual comenzó el domingo en Versalles. Las desgracias están llamando mucho más la atención que la carrera misma. El Gobierno ha prohibido la continuación de la carrera en territorio francés.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Scrapio Tomas

AUSTRIA.—Viena.—Avisa un despacho de Salónica que el 21 del presente murieron 150 insurgentes macedonios en un encuentro que se verificó en la aldea de Smerdisch, sita al Sur del lago Presba. Los insurgentes, quienes tenían una gran cantidad de dinamita, se refugiaron en dicho lugar, donde fueron atacados por la tropa imperial turca. El combate dilató treinta horas. Todas las casas de la aldea fueron quemadas ó voladas por los turcos. Entre los escombros se contaron 150 cadáveres.

PLATERIA Y RELOJERIA DE **VICENTE PALAVICINI** Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, 100 varas al Oeste de la botica de *La Violeta*, frente á *El Cometa*. Tendré abierta mi **RELOJERIA** y **PLATERIA** desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche. Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.



ESPAÑA.—Madrid.—El Gobierno ha prohibido la continuación de la carrera de automóviles en territorio español en vista de las inmensas desgracias que han ocurrido. Los automovilistas podrán pasar la frontera, pero serán considerados como simples excursionistas y tendrán que caminar á velocidad reducida.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Lai bach, Ducado de Carmo la.—Una turba de magyares atacó anoche la banda de música que tocaba el himno nacional. Comenzaron por echar muertas á los esclavos. Después hubo varios disparos de revólver. Los amotinados atacaron también el palacio del Príncipe Von Anerperg. Para dispersarlos fué preciso llamar tropa.

SECCION AJENA

Asunto maestros

Nos proponemos hablar extensamente sobre el motivo que ha originado la dimisión de los maestros del Edificio Metálico y de algunos de la escuela anexa al Liceo. Pero para esto esperamos lo que resuelva el señor Ministro de Instrucción Pública; sin embargo, queremos adelantar algo. En bien de la enseñanza y de los padres de familia que tienen ya confianza en los maestros que actualmente desempeñan sus puestos con acierto, no debe ser admitida la renuncia de esos señores. Antes debe admitírsele la suya á don Juan Rudín, quien por tener otros puestos á su cargo, casi no visita las escuelas como debiera hacerlo un visitador Técnico. Por esa circunstancia, el señor Rudín ha querido que los maestros lleven un diario, y que éste permanezca todo el día en la Dirección. Con revisar esos libros el señor visitador técnico, hará muy poco en favor de la enseñanza. Que dé clases modelos, esa es su obligación.

Los maestros nunca se han negado á llevar esos libros, donde preparan las lecciones; lo que quieren es llevarlos diariamente á la Dirección y dejarlos ahí todo el día. Apellamos á don Antonio Alvarez y á don Ramiro Aguilar.

Que la disposición del señor Rudín no tiene importancia y

que por tanto es inútil, salvo para él, que de ese modo quiere disponer más tiempo para los otros puestos, lo demostraremos enseguida.

No nos explicamos la necesidad de mantener en su puesto á un hombre que viene siendo desde hace algún tiempo la manzana de la discordia entre los maestros.

No creemos—como dice *El Derecho*—en la unión é identidad de los señores Corrales y Obregón. El señor Rudín está sólo, si nos olvidamos, por supuesto, de don Justo Facio. Tenemos, por el contrario, noticias de que el señor Corrales no comulga con don Juan Rudín y que don Miguel Obregón, sólo lleva el pecado de la falta de energía para poner á raya al señor Rudín.

Se ha querido presentar á los maestros del Edificio como revoltosos, pero de nuevo apellamos á don Antonio Alvarez y don Ramiro Aguilar; que digan esos señores si todas sus disposiciones fueron siempre atendidas ó no.

Sabemos, mejor dicho, nos consta que todos los maestros y aun maestras se quejan, unos, francamente, otros *sotto voce*, de las ridiculeces del dictador que muy campante se llamó el maestro de los maestros, en la primera reunión que tuvo con los encargados de educar á nuestros hijos. Para terminar hoy, consignamos el nombre de don David Castro, quien ha servido en el magisterio más de veinte años, con beneplácito de todo el mundo; el del joven Rafael Cartín, que presentó un examen brillante; el de Solón Corrales, otro maestro entusiasta que rindió un lucido examen.

¿Será posible que se prive al magisterio de tantos excelentes maestros por mantener al señor Rudín? Y si á este señor se le hubiera dado gusto, no estuvieran tampoco en el magisterio los inteligentes jóvenes Ramiro Aguilar y Jaime Granados.

UNOS.

CARTA ABIERTA

á Mr. Humbug, de Alajuela, en contestación á la invectiva titulada "gobiernismos repugnantes. — Cómo se quieren jueces."

Muy señor mío:

No queriendo rebajarme á discutir con Ud.; ésto, no por que Ud. haya respetado la verdad, sino por consideracio-

nes á un tercero; habré de contestarle: que habiendo imaginado tener frente á mí á un caballero sin miedo, espero que éste arrojará la careta que lo encubre puesto que quiero verlo con el rostro descubierto, por serme el asunto en cuestión, de particular importancia y por estar acostumbrado á arreglar estos asuntos siempre en privado, nunca públicamente. Además, me permitiré hacer á Ud. una pequeña observación, y ella es, que las personas á quienes alude usted en necia invectiva, están demasiado altas para que hasta ellas lleguen, los anatemas de las serpientes.

Esperando ver aparecer en Ud. á un caballero, me es altamente honroso suscribirme su att^o s. s.

M. M. GONZÁLEZ.

Alajuela, Mayo 27 de 1903.

HECHOS Y DICHOS

Dos temblores se sintieron hoy: uno á las dos de la madrugada, muy fuerte, y otro á las cuatro.

El Ejecutivo ha acordado conceder una pensión de por vida, de ₡ 15 00 mensuales, al anciano José González Castro, inválido de las campañas de 1856 1857, quien carece en absoluto de recursos para su subsistencia. Justa nos parece tal subvención; de alguna manera debe pagarse á los que se sacrifican por la patria.

Muebles enclaustrados, listos para venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Atacado de disenteria se encuentra el profesor del Liceo de Costa Rica don Fidel Tristán. Hacemos votos por su pronta y completa mejoría.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

Tomamos de *El Pacifico* de Puntarenas la siguiente gaceta:

"El sábado, un poco antes de marchar el tren, éste salió para la *i griega*, como llamamos nosotros al lugar donde cambia la línea. Un arriero, creyendo que marchaba para Esparta, se lanzó á tomarlo; pero tuvo la mala suerte de no calcular la velocidad y no pudo agarrarse y cayó en la línea, destrozándole la mitad de la cabeza las ruedas de un

carro, falleciendo, como es natural, instantáneamente. El extinto es de Heredia, llevaba una cantidad de sal que había comprado en Chomes, objeto único de su infortunado viaje á este puerto.

Se le encontraron en el bolsillo ₡ 94.65."

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

También es de *El Pacifico* lo que sigue:

"Según cuenta persona que merece fe, los revolucionarios están en la isla de Ometepe aislados. El Gobierno de Nicaragua piensa enviar caballos á batirlos; pero como aquí, ellos están en número considerable y armados, probablemente habrá una horrible matanza.

Interrogado un personaje que tiene motivos para saber la intención del Gobierno sobre si fusilarían los prisioneros, manifestó que nó, puesto que para delitos políticos no hay cadalso en Nicaragua.

Ojalá de esta vez se cumpla con la ley."

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente.

Serapio Tomas

Nos escriben de Guápiles: el lunes último, María Valenzuela, herediana, derramó en el cuerpo de Juana Quirós una cafetera de agua caliente; esto sucedió en la hacienda del Molino, Línea Vieja; parece que celos motivaron la *chasparrreada*.

Detenida en la cárcel de Guápiles se encuentra la Valenzuela; la Quirós está grave.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Por enfermedad de la señorita Revers, se suspendió anoche la función de ópera; fue una lástima, pues la concurrencia iba á ser muy numerosa; gente de provincias vino para asistir á la representación. Había varias coronas y objetos para obsequiar al inteligente Maestro Barducci. Para mañana se ha trasferido esa función. Ojalá que no haya otro contratiempo.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa No. 531

El joven Pedro F. Rojas, músico, anda invitando para una "reunión artística de amigos" que se efectuará el do-

mingo próximo en el Edificio de las latas (a) Metálico. No sabemos lo que se propone don Pedro Fecundo; lo cierto es que ha formado á su gusto una Directiva, usando del nombre de algunas distinguidas personas, seguramente sin autorización de ellas, y él se ha elegido *Secretario*. ¡Oh joven, joven... batidor: sea Ud. cuerdo, que nada le cuesta!

Piano, Canto, Violín, etc., se aprende muy bien y sin mayor gasto en la Escuela de Música "Santa Ceilia."

Muy bueno es el artículo que en colaboración publica hoy *El Noticiero*; trata del Ferrocarril al Pacífico y le da su merecida zorra al autor de todas las desgracias de Costa Rica, al ex-Presidente Iglesias.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente

Serapio Tomas

Atropello.—En *nainitas* lo hay ayer tarde debido á uno de esos carretoneros descuidados que desatienden sus bestias al entrar en las bodegas sin tomar en consideración las desgracias que pueden ocasionar.

Escándalo grande fué el que hubo anoche entre un zapatero y una *horizontal* por la Dolorosa. La señora de orden y seguridad brilló por su ausencia.

En contestación á la gaceta que antier publicamos referente al precio de los pasajes en los trenes del Ferrocarril de Costa Rica, precios que no se ajustan á tarifa determinada, según las distancias, hemos recibido la siguiente carta:

"Ferrocarril de Costa Rica.—San José, 27 de Mayo de 1903.

SR. DIRECTOR DE "EL DIA."

P.

Muy señor mío:

Refiriéndome á una gaceta que aparece en su apreciable hoja de 26 del corriente, debo manifestarle que la empresa está haciendo arreglos con el Gobierno con respecto á varios asuntos de servicio, entre los cuales figura una tarifa de pasajes de conformidad con las distancias, y que el proyecto aguarda únicamente la aprobación legislativa.

De Ud. att^o y s. s.,

R. E. Brounger
Administrador."

YALLER DE SASTRERIA
—ODEO—
RANSITO VARGAS A.

Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, N^o 190, frente á *La Bicicleta*
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.
Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.
PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
se digne visitar mi

—o DE o—

MUEBLES

almacén de 7
a. m. á 7 p. m.

UNICA



—EN—

Costa Rica

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

Modelos extranjeros



—Y—

ESTILO

Av. Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano

AVISO

Para liquidar la sociedad comercial

J. R. R. Troyo y Compañía

y la agrícola que de hecho ha existido en Cartago con la denominación de

Troyo Hermanos,

de las cuales somos hoy únicos dueños, hemos nombrado liquidadores con las facultades de apoderados generalísimos, á los señores don Alberto Pacheco y don Enrique Goicoechea, quienes podrán ejercer el mandato conjunta ó separadamente.

San José, 12 de marzo de 1903.

Rafael Angel Troyo.

Rogelio Troyo.

Buen negocio y de gran oportunidad

Por no poderse atender se vende en este puerto y en su mejor sitio, UN HOTEL que cuenta con numerosa clientela y habitaciones amuebladas donde se pueden alojar hasta cincuenta pasajeros, pudiendo aumentarse éstas á juicio del comprador.

Para informes, dirigirse en Limón á los que suscriben

GONZALEZ & TICHENE.

Limón, 11 de Abril de 1903.

POR 20 COLONES

mensuales se alquila uno de los MERCADITOS de la Soledad, con la sola condición de que no se pongan allí ventas de carne. Entenderse con

JORGE ECHEVERRÍA

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes

BARBERIA

—D E—

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Piedra Filosofal.

La Emulsión de Scott es un preparado que ha venido á llenar un gran vacío en la terapéutica moderna.

Por las cualidades del aceite y por su excelente emulsión supera á cuantos medicamentos similares se han preparado hasta hoy.

La prioridad de esta forma farmacéutica pertenece únicamente á Scott, y las demás emulsiones sólo son meras imitaciones sin que ninguna llegue á igualarla.

No hay reconstituyente alguno que obre como la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa,

especialmente en los casos de tisis, bronquitis crónica, raquitismo, escrófula, ciertas formas de anemia y sobre todo en el asma crónica y estados consecutivos producidos por un exceso de trabajo físico y mental.

Obrando á manera de antiséptico arroja de la economía los microorganismos que vician la sangre, contribuye á la formación de la hemoglobina, regenera los tejidos, y en una palabra, viene á ser la piedra filosofal de la medicación tónico-reconstituyente.

Exíjase la legítima que lleva la contraseña del hombre con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Droguerías y Farmacias.

6A

Tipografía de Jenaro Valverde

SE ALQUILA

una casa grande

cómoda y decente situada en la Calle 17 Norte 150 varas al Norte del Mercado.

Para informes, dirigirse á la casa N° 247, situada en la misma calle.

Negocio redondo

Se necesitan de 5 á 7 mil colones para un negocio muy bueno. La persona que esté dispuesta á invertir esa cantidad tendrá todos los detalles dirigiéndose á

A. B.
CARTAGO

Post Morten

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y C°

Calle 17 Norte, N° 258

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, námbar, sahínillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.